

de que una enfermedad fuese curada por las sales del alcaloide se dijera que estaba bajo la dependencia del impaludismo. De ninguna manera trató de debilitar las observaciones antes referidas, ni mucho menos creyó que al hablar de la acción antiperiódica se refería á una propiedad que fuera desconocida para los miembros de la Academia.

El Sr. OLVERA habla de un caso de impaludismo para cuya curación prescribió el sulfato de quinina en cápsulas: éstas pasaron íntegras á las deyecciones sin ejercer ninguna influencia en el organismo: señala este caso, porque en hechos semejantes pudiera encontrarse la explicación de la rebeldía que ofrecen al tratamiento ciertas perturbaciones cuyo origen es manifiestamente el miasma palúdico.

El Sr. PRESIDENTE nombró á los Sres. Vargas y Reyes para que visiten á nombre de la Academia al Dr. Ricardo Vértiz, que se encuentra gravemente enfermo.

El Secretario segundo anunció que dentro de ocho días toca leer por la sección de Fisiología al Dr. J. M. Bandera, y dentro de quince días por la de Patología interna al Dr. Miguel Alvarado.

Como corresponsales toca leer respectivamente á los Sres. Luis Montané, de la Habana, y Francisco Marín, de Puebla.

Se levantó la sesión á las ocho y treinta minutos de la noche, habiendo asistido los Sres. Bandera, Caréaga, Egea, Gutiérrez, Laso, Lugo, Olvera, Ortega Reyes, Reyes Agustín, Ramos, Ruiz Luis E., Sánchez, Semeleder, Soriano, Vargas, Villada y el primer Secretario que suscribe.

N. R. DE ARELLANO.

CRONICA.

Nueva Sociedad Médica.—En el mes de Junio del presente año se estableció en Berlín una importante asociación médica denominada «CÍRCULO MÉDICO HISPANO-AMERICANO.»

Tenemos á la vista sus bases orgánicas así como su reglamento, pues uno de sus actos fué ponerse en comunicación con la Academia N. de Medicina de México, cuyas relaciones desea cultivar, deseos que nosotros aceptamos y agradecemos.

El objeto de tan importante Corporación no sólo es promover entre sus asociados

el estudio, sosteniendo rítmicas sesiones, sino también procurar se establezca el nivel intelectual médico entre la culta Alemania y las progresistas repúblicas hispano-americanas.

Fácil es comprender que los ilustrados miembros de esta nueva sociedad, realizando su importante y valioso programa, prestarán un servicio de no escaso valor á las corporaciones médicas del nuevo continente.

Natural es que al inaugurar hoy nuestras relaciones científicas, enviemos un aplauso á los asociados, porque no sólo no olvidan á los fecundos países que nos vieron nacer, sino que trabajan por su engrandecimiento.—Dr. Ruiz.

Estadística de médicos españoles.—Los diarios políticos de la Capital acaban de publicar unos datos estadísticos de los españoles residentes en México: entre ellos hemos visto con sorpresa que se enumeran 101 médicos. Nosotros, que estamos al tanto de estos asuntos, sabemos que en la Capital solo hay uno que no está recibido en la Escuela de Medicina, y en los Estados es reducidísimo su número. ¿Tendría la bondad el estadista de darnos una relación con sus nombres, fecha y lugar de su recepción, la fecha de ella en México y su residencia? Nos hacen falta para nuestros datos estadísticos esos que suplicamos nos dé.

Cuestión de prioridad.—Hemos visto en uno de los periódicos políticos de la Capital un artículo del Sr. Dr. Blengio, de Campeche, en el que trata de demostrar que él fué el introductor en México del Constrictor de Chassaignac á su vuelta de Europa en el año de 1862. Precisamente en ese año el Dr. Brito publicaba en París un folleto escrito por el que suscribe y por él, titulado: «Description de l'École de Médecine de México et de quelques opérations faites avec l'écraseur de M. Chassaignac.» En él se describen siete observaciones, y al terminar, en la pág. 32, se dice haber hecho el Dr. Rafael Lucio veintitantas operaciones con el constrictor, concluyendo con estas palabras: «Quand M. Chassaignac venait d'inventer son instrument, un des jeunes élèves les plus capables de l'École de Médecine de México, M. le Dr. Angel Iglesias, et M. le professeur Lucio partaient de l'Europe, après avoir consacré quelque temps au perfectionnement de leurs études dans la source des sciences. En arrivant à México, ils firent connaître l'instrument en question: c'est au premier à qui en sont dues les premières applications.» Ya ve el Sr. Blengio el error que ha padecido, lo que nos parece extraño, porque cuando apareció el folleto estaba en París.

Cátedra de Oftalmología.—El Dr. José Ramos, adjunto á la Cátedra de Patología interna de la Escuela Nacional de Medicina, ha sido designado para sustituir al Dr. Ricardo Vértiz en la de Oftalmología.—Dr. Soriano.

ESCUELA NACIONAL DE MEDICINA.

EXÁMENES PARCIALES POR MATERIAS EN EL AÑO DE 1888.

	Años.	APROBADOS.			REPROBADOS.			Totales generales.
		Mayo.	Obre.	Totales.	Mayo.	Obre.	Totales.	
Medicina	1º	9	104	113	2	44	46	159
	2º	9	159	168	1	20	21	189
	3º	4	104	108	1	22	23	131
	4º	14	96	110	9	12	21	131
	5º	13	127	140	2	8	10	150
		49	590	639	15	106	121	760
Farmacia	1º	1	5	6	„	„	„	6
	2º	1	3	4	„	„	„	4
	3º	„	5	5	1	„	1	6
		2	13	15	1	„	1	16
Obstetricia para mujeres	1º	3	1	4	„	„	„	4
	2º	2	6	8	„	„	„	8
		5	7	12	„	„	„	12

RESUMEN.

Aprobados	666
Reprobados	122
Total exámenes parciales	788

Exámenes generales en 1888.

	Aprobados.	Reprobados.	Totales.
Médicos	28	3	31
Farmacéuticos	4	„	4
Parteras	3	„	3
Dentistas	2	„	2
Totales generales....	37	3	40

Vº Bº
M. Carmona y Valle.

Luis E. Ruiz,
Prosecretario.